



Tomás Caballero, Martín Alonso y Javier Merino, a la derecha, ayer en la reunión con colectivos de víctimas.

## La Fundación de Víctimas busca consensuar con las asociaciones sus derechos y obligaciones

Presenta un marco de referencia que propone exigir «tanta verdad como sea alcanzable» y que el derecho a la justicia «no puede entenderse como una carta blanca»

A. GONZÁLEZ EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. La Fundación de Víctimas del Terrorismo (FVT) presidida por Tomás Caballero presentó ayer en Madrid, ante una veintena de representantes de los colectivos, asociaciones y fundaciones a las que agrupa, el docu-

mento 'Marco de referencia común para las víctimas del terrorismo y sus representantes'. Se trata de un borrador que pretende ser una actualización del 'Documento de la justicia de las víctimas' elaborado en 2010 por la FVT que dirigía Maite Pagazaurtundua y que se centró entonces en «los principios rectores para un modelo de fin de ETA sin impunidad». Tras la llegada de Caballero a la presidencia de la FVT los colectivos y asociaciones pidieron una actualización de aquel documento para que englobara a todos los terroristas y, como resultado de más de un año de trabajo, la presidencia de la fundación con el tra-

bajo de dos ponentes, los profesores Martín Alonso y Francisco Javier Merino, puso ayer sobre la mesa un borrador abierto a sus aportaciones. Los colectivos los podrán realizar sus sugerencias para enriquecer el texto a lo largo de un mes con objeto de dar forma a un documento consensuado que redefina el concepto de víctima y sus derechos y obligaciones. La Fundación de Víctimas, que sitúa como destinatarios de esta iniciativa a la totalidad de las víctimas del yihadismo. Grapo, ETA, la extrema derecha, la violencia parapolicial «y un indeterminado otros, por orden decreciente de víctimas mortales causadas», bus-

### LAS CLAVES

#### DIMENSIÓN JUDICIAL

La FVT dice que también significa «justicia» que la progresión de grado «se atenga a la legalidad»

ca la unidad en torno al documento y que todas las víctimas se sientan representadas en un marco común. El texto de doce puntos, al que ha tenido acceso este periódico, propone que el derecho a la justicia «no puede entenderse como una carta blanca», que «tanta verdad como sea alcanzable es una exigencia para las víctimas y una obligación y necesidad pedagógica para la sociedad» y que «la crítica estrictamente política se puede ejercer desde los partidos u otras organizaciones, sin implicar a las asociaciones de víctimas, y cuidando de evitar la identificación de las personas que practiquen esa doble militancia con el conjunto de las víctimas».

En el capítulo de la reclamación de justicia para las víctimas se refiere «a la aplicación de la legalidad y a la evitación de la impunidad», así como a la necesidad de investigar los casos sin resolver y «no establecer discriminación» a la hora de la reparación entre las víctimas con casos juzgados y las que forman parte del bloque de los pendientes de resolver. Propone que justicia es también que «el tratamiento de los perpetradores, en particular la progresión de grados, se atenga a los criterios establecidos por la legislación pertinente». «Ningún fin supuestamente deseable o superior puede ser invocado en condiciones de institucionalidad democrática para justificar la subordinación de la justicia; tal proceder, que no puede en ningún caso ser identificado con los procedimientos de reinserción, acercamiento u otras medidas penales legales, equivaldría a lo que se ha denominado un compromiso podrido», detalla el texto.

### EN BREVE

#### DECISIÓN

**El Gobierno mantiene a Elena Sánchez al frente de RTVE**

Elena Sánchez salvó ayer su primera bola de partido desde que tomase las riendas de RTVE y seguirá al frente del ente público. El consejo de administración, que se reunía ayer tras semanas de maniobras para tratar de destituir a la presidenta interina, que asumió el cargo tras la dimisión de José Manuel Pérez Tornero, no abordó tal extremo.

#### ETORKIZUNA ERAIKIZ

**Olano destaca que se ha transformado la política de Gipuzkoa**

Markel Olano realizó ayer un balance en una entrevista radiofónica de sus dos legislaturas al frente de la Diputación y destacó que Etorkizuna Eraikiz «ha transformado de arriba a abajo la política» del territorio al haber sido un «ensayo muy innovador» de cómo hacer frente a la «crisis política» que padecen las democracias.

#### PARLAMENTO VASCO

**Rechazada la moción de Vox para convocar la Junta de Seguridad**

El Parlamento Vasco rechazó ayer una moción de Vox que pretendía reclamar la convocatoria urgente de la Junta de Seguridad, con el fin de mejorar la coordinación entre cuerpos policiales y facilitar la participación activa del Cuerpo Nacional de Policía y de la Guardia Civil en labores de seguridad ciudadana.

**TUS ANUNCIOS**

**CÓMO CONTRATAR UN ANUNCIO POR PALABRAS**

Llamando o escribiendo al servicio de publicidad donde le darán toda la información relativa a tarifas, tamaños, etc

Lunes a jueves: 9h. a 14h. - 15h. a 18h.  
Viernes: 9h. a 14h.

**945 410 779**

brevet@diariavasco.com

**Motor**

**Automóviles**

**Compras**

COMPRAMOS TU COCHE. Todo tipo de vehículos. Pagamos al contado. Gestoría y grúa propia. No importa estado ni ITV. 639589224

**Si buscas un vehículo aquí puedes encontrarlo**

**Inmobiliaria**

**Alquileres**

**Donostia San Sebastián**

CHICA EUSKALDUN  
buscapiso apartamento en alquiler. Persona sola, muy cuidadosa, con nómina. 660900916

**Ventas**

**Intxaurreondo**

VENDO piso Paseo Zubiaurre, 80 m2, con plaza parking. 627237212

**Otras Zonas**

IRATXE Navarra vendo casa con jardín en urbanización privada con amplias zonas deportivas y de ocio a 20 minutos de Pamplona. 200.000 euros. 619939333, 659817505

**Otros inmobiliarios**

**Ventas**

**Gipuzkoa**

EIBAR.  
Se vende local de sociedad recreativa en la calle Toribio Etxebarria. Teléfonos: 678581392 y 619577701.

**Siempre hay alguien que quiere comprar lo que tú quieres vender**

**Empleo**

**Ofertas**

BAR-RESTAURANTE en Donosti precisa personal para barra y cocina. Incorporación inmediata. maymasol@hotmail.com

CENTRO Médico Amara precisa administrativa con experiencia recepción. Enviar curriculum v. cma@centromedicoamara.com

CHÓFER para reparto, carga fraccionada, camión 3 ejes, Gipuzkoa, Bizkaia, Araba, imprescindible experiencia en reparto con camión. infoanun@gmail.com

ESTETICISTA con experiencia cabina, jornada completa. Donostia. 638784070

NECESITAMOS camarero para fines semana y festivos. Asitarraga. Imprescindible vehículo. 609414873

PRECISAMOS chófer (transportes especiales) con experiencia imprescindible. Zona Sakana. choferambitonacional@gmail.com

**Servicios**

**Hospedajes**

**Gipuzkoa**

BUSCO habitación en piso compartido. 660667071

**Hogar**

**Gremios**

ALBAÑILERÍA y pintura. Económico. Eficaz. Especialistas en tejados. 674533715

ALBAÑILERÍA pintura en general. Económico. Especialistas en tejados. 697288067, 943556452

**TEJADOS Y FACHADAS**

**ITAPAR**  
943 465 416

Especialistas en pizarra y empresa acreditada en retirar Uralita (amiante). AVDA. ATEGORRIETA, 81

**Varios**

**Animales**

BONITOS border collie. 659209385

**Varios**

**COMPRO ANTIGÜEDADES**

Muebles, cuadros, objetos, etc...

PAGO AL CONTADO

**630 203 020**

**TUS ANUNCIOS**

La guía donde podrás encontrar lo que buscas  
**MOTOR, INMOBILIARIAS, EMPLEO, FORMACIÓN, SERVICIOS**